

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 17 DE ENERO DE 1812.

SAN ANTONIO ABAD.

El jubileo está en la Iglesia de Santo Domingo.

Afecciones astronómicas. Sale el Sol á las 7 h. 4^o y se pone á las 4 h. 56^o. Debe señalar el reloj al punto del medio día 12 h. 10^o 16^o. Es el 4 de la luna Sale á las 8 h. 37^o mañ. y se pone á las 7 h. 25^o noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocad.
 Prim. alta á las 3 h. 50^o mad. | Seg. alta á las 4 h. 29^o tard
 Prim. baxa á las 10 h. 6^o mañ. | Seg. baxa á las 10 h. 38^o noch

El criticaastro al Señor Redactor general.

Sosiego, sosiego, y no alborotarse—Mire que el *criticaastro*, que tanto le ha desagradado, no ha tenido intención de ponerle de mal humor; si os ha escocido el desaguizado que mis verdades os han hecho, yo no tengo la culpa—Ni aun ha estado en mi mano alabar vuestra intención. La intención del Semanario es buena; y si alguna vez se le va la mula, á todos nos sucede otro tanto; por eso se la alabaré siempre, aunque para él sea indiferente el elogio de un *criticaastro* que no conoce; pero ¿qué intención hemos de atribuir al que copia los escritos de los demás aquí

24
mismo á sus vigatas?—Ya no veo en este proyecto otro fin, que la inocente intencion de sacar quartos; y como esta por si sola no merece los elogios á que vmd. aspira, por eso la pasé en blanco. Al fin los demas periodistas concilian tan laudable objeto con la originalidad en la mayor parte de sus escritos; v. g. el Censor general aunque escribe desatinos, son desatinos de cosecha propia, como que en esta parte es inimitable; y así el que se los compra, le paga con justicia el frato de las meditaciones de su destornillada mollera. Pero vmd. vende fruta de huerto ageno; y si le da á vmd. tanta rabieta mi crítica, acuda vmd. para consolarse á los despachos de la *Década*, que si no me llevo chasco, tendrá vmd. un rato divertido que mitigue un poquito el dolor de la picadura con que aguijonó á vmd.

El Criticastro.

El Editor del Censor general muda desengañado su titulo.

E P I G R A M A.

Conozco que fué un error
titular, según ya pienso,
á nuestro papel Censor,
pues no es Censor, sino censo
contra mi bolsa y honor.

P. J. y C.

NOTICIAS DEL REINO.

Salamanca 11 de diciembre.—La noticia de la venida de Ney con las tropas del campamento de Boloña, no ha adquirido crédito alguno.

Los aliados tienen bloqueado á Ciudad-Rodrigo, y arriman los pertrechos del sitio. Los franceses de aquí andan del rio acá recogiendo contribuciones y viveres, y dicen piensan recorrer con el mismo abjeto el Puerto de Baños, y algun otro de los mas inmediatos á la izquierda del Tormes; falta ver hasta que punto podrán conseguirlo.

en Saornil: ha pasado al cuartel general de Lumbrale 49 franceses prisioneros ó desertores.

El cuerpo de Marmont reunia sus divisiones, y se decía que era con el fin de ir ácia Badajoz, segun las noticias de Plasencia de 8 ó 10 dias hace.

La grande pérdida de Suchet delante de Valencia y su cerroceso, se repite hoy por persona que viene de allí cerca.

De venida de refuerzos no se sabe cosa alguna con fundamento.

Los enemigos ni sus partidarios no están contentos, pero era menester ponerlos aun de peor humor.

El pan de 4 libras cuesta ya aqui á 11 rs. vn.; la fanega de trigo está por 200, y para marzo nos quitaremos los unos á los otros el pan de la boca.

Ponferrada 24 de diciembre.—Por noticias que se han recibido en esta villa por algunos transeuntes se confirma la de que es cierto que Napoleon ha enviado á pedir tropas de las que tiene en España, y entre estas los juramentados, en cuyo cumplimiento parece que ya han principiado á marchar 2 batallones que se hallaban en Vitoria; y que continuarán hasta el completo de unos 2000 hombres. Esta noticia se ha recibido por varios conductos y manifiesta algunos visos de verdad, por lo que se destruye enteramente la que circuló de que Ney venia á España desde Boloña con algunas fuerzas.

Tambien se asegura como por cierto que la corte se retira á Burgos, en cuyo caso pronto tomarán las cosas nuevo aspecto. Los afrancesados acreditan muy bien con su conducta que la conquista de España es cada vez mas difícil, y que les llegará pronto el término de sus desgracias,

NOTICIAS CONFIDENCIALES.

Recibidas de Francia con fecha del 27 de noviembre.

Desde el dia 15 hasta hoy han salido de esta gran número de carros cargados de víveres con direccion á Cataluña.

El 20 marchó de esta un hermano de Durán que conduce á Barcelona su familia, dice marchará con el grande convoy de Gerona, que trae dinero para pagar las tropas que de diez meses á esta parte no han sido pagadas.

Ha llegado en esta una carta de Amsterdam que dice que habiendo Napoleon formado un cuerpo de tropas españolas prisioneras de guerra en número de cinco á seis mil con el nombre de *Pepe*, los ha enviado á la costa de Holanda para guardarla, que de resultas habia llegado allí una escuadra rusa; esta desembarcó una gran parte de sus tropas, y reuniendo el dicho cuerpo español, lo embarcó, y despues marchó. Sin duda fué convenio entre los españoles y rusos.

Berga 2 de diciembre.—Una persona de las de mayor confianza escribe las noticias siguientes.

„Gustavo rey de Suecia está en su trono, y todo el pueblo se ha levantado á su favor, habiendo degollado á quantos franceses han podido, salvandose solos los que han podido encerrarse en las fortalezas.“

Poco á poco irá reventando la mina. Se sabe que las insurrecciones parciales de Italia, Suiza y de los antiguos electorados eclesiásticos, van tambien tomando incremento.

„El emperador de Rusia ha limpiado ya de franceses una provincia.“

Por lo menos se sabe que el corchete de voluntades Lauriston estaba desengañado de que eran en vano todos los medios que habia adoptado para inclinar á Alejandro á la reconciliacion con su amo.

Noticias de Cadiz.

TEATRO—La comedia en tres actos: *El mayor contrario amigo y Diablo predicador*: seguirá la tonadilla *el marido pesado* por la Sra. Morales, y los Sres. Segura y Pineda; y finalizará con el gracioso *sayuete el duende fingido.*—á las 7.—

En la imprenta de D. Antonio Murguía, año de 1812.